



Sozialdemokratische Partei  
Stadt Schaffhausen  
[www.sp-sh.ch](http://www.sp-sh.ch)  
Grossstadtratsfraktion

Grosser Stadtrat

E 27. Jan. 2016

Nr. 04

Marco Planas  
Grossstadtrat  
Rietstrasse 90  
8200 Schaffhausen

An den  
Stadtrat der Stadt Schaffhausen  
Stadthaus  
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, den 27.01.2016

### **Kleine Anfrage: Wann bekommt Schaffhausen neue Kunstrasenplätze?**

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Herren Stadträte

Vor knapp fünf Jahren wurde auf der Breite der erste Kunstrasenplatz im Kanton Schaffhausen errichtet. Während Naturrasenplätze in den kalten Monaten und bei schlechtem Wetter brach liegen, wird auf dem Bühlplatz 1 Abend für Abend von bis zu vier Mannschaften gleichzeitig trainiert, und zwar das ganze Jahr über!

Für eine sportbegeisterte Stadt wie Schaffhausen mit über 1000 aktiven Fussballerinnen und Fussballern ist ein Kunstrasenplatz allerdings zu wenig, um der Nachfrage nach Trainingsplätzen ganzjährig gerecht zu werden. Daran wird auch der Kunstrasenplatz im neuen FCS-Park nicht viel ändern, da dieser aus Kapazitätsgründen neben der 1. Mannschaft des FCS höchstens von vier 4 weiteren Mannschaften benutzt werden kann.

Wie und vor allem wann die Stadt Schaffhausen weiter in ihre sportliche Infrastruktur investieren wird, ist leider unklar. Gegenüber Radio Munot vermeldete das Sportamt der Stadt Schaffhausen Ende 2015, neue Kunstrasenplätze seien zwar geplant, aber noch nicht spruchreif. Dies, obwohl die Kunstrasenplätze in Schaffhausen schon seit 2005 ein Thema sind. In der Antwort auf eine Kleine Anfrage von Rebekka Plüss (Situation der Schaffhauser Fussballplätze) aus dem Jahr 2005 hiess es, man wolle die Bedürfnisse der Vereine mit dem Umbau von **zwei bis drei** Rasen- in Kunstrasenplätze abdecken.

Auch im Fussballkonzept der Stadt Schaffhausen von 2008 sind neben dem Standort Bühlplatz zwei weitere Kunstrasenplätze vorgesehen (FCS und Sporting Club).

Dies führt mich zu folgenden Fragen:

1. Welche Erfahrungen hat die Stadt mit dem Kunstrasen auf der Breite gemacht und wie gross ist die Auslastung des Platzes? Wer trainiert und spielt alles auf dem Bühlplatz 1?
2. Ist der Stadtrat weiterhin der Meinung, dass es zwei oder drei Kunstrasenplätze in Schaffhausen braucht? Wenn ja, wann kann konkret mit einem weiteren Kunstrasenplatz gerechnet werden?
3. Hat sich das Problem mit den knappen Hallenkapazitäten dank des Kunstrasens, auf dem der ganze Winter über trainiert werden kann, entschärft? Wie würde sich die Situation mit einem weiteren Kunstrasenplatz verbessern?
4. Warum sind - gemäss Finanzplan 2016-2019 - im Bereich Freizeit und Sport in den nächsten vier Jahren, abgesehen von den neuen Garderoben bei der Sportanlage Gräfler, keine weiteren Investitionen im Fussballbereich vorgesehen?
5. Nicht nur Kunstrasenplätze schaffen Trainingskapazitäten. Wäre es nicht sinnvoll, im Schweizersbild alle drei Plätze mit Licht auszustatten, anstatt wie bisher nur zwei? Momentan ist in den dunkleren Monaten abends ein Training auf dem dritten Platz nicht möglich.
6. Apropos Sporting Club: Früher hat die Stadt mit dem vorbildlich geführten Verein einen zehnjährigen, anschliessend einen fünfjährigen Pachtvertrag für das Clubhaus abgeschlossen. Mittlerweile wird dieser nur noch Jahr für Jahr – stillschweigend – verlängert, was eine seriöse, mittelfristige Planung des Fussballvereins verunmöglicht. Weshalb wird auf einen mehrjährigen Pachtvertrag verzichtet?

Für die Beantwortung der Fragen bedanke ich mich im Voraus.

Sportliche Grüsse



Marco Planas